



## On ne continue pas comme ça!

La politique communale à Incourt est à bout de souffle. Du « On a toujours fait comme ça! » à l'absence d'intérêt vis-à-vis de ce qui dépasse le territoire communal, l'inertie du Bourgmestre et des échevins entraîne la commune et ses habitant·es dans une inaction coupable face aux enjeux d'aujourd'hui.

En tant que seule opposition à la majorité du bourgmestre, Ecolo a assuré durant ces deux derniers mandats une vigilance démocratique et tenace. Nous avons mis le doigt sur des problèmes de gouvernance, relayé bon nombre d'interpellations ou de simples questionnements de citoyen-nes d'Incourt touchant à l'intérêt public, tenter d'insuffler des idées nouvelles et d'ouvrir notre commune à des enjeux plus globaux (et ils ne manquent pas!). Mais, dans les conditions actuelles et à l'aube des élections, Ecolo réfléchit :

ON NE PEUT PAS CONTINUER
COMME ÇA!

## Pourquoi?

# Assistez à un conseil communal et vous vous en rendrez vite compte.

Les conseils communaux ne sont qu'une validation des volontés du triumvirat incourtois, aucune discussion, aucun débat. Les conseiller·ères de la liste du bourgmestre se taisent. Celles qui enfreignent la règle tacite sont rapidement rappelées à l'ordre. Tandis que les interventions des conseillères Ecolo sont dénigrées avec condescendance, sarcasme voire misogynie, même si par la suite les idées percolent, ou si d'autres instances finissent par les imposer (intercommunales, Wallonie, ...). Et c'est tant mieux.

# Très peu de prises d'initiatives pour répondre aux besoins réels des habitant·es

En six ans, hormis l'ouverture de nouvelles salles (prestigieuse communales « Maison Patrimoine et de la Ruralité » et contestée salle Moderna), dont on peut douter de la pertinence, très peu de projets et de décisions sont à l'initiative de la commune. La plupart émane de propositions, de décisions ou d'opportunités de subsidiation venant d'ailleurs. ORES en matière d'éclairage public, InBW pour la collecte des déchets organiques, la Communauté française pour les crèches ou encore Natagora pour la future réserve naturelle du Pré Saint-Jean. Bien sûr et c'est heureux, certains de ces projets répondent aux besoins des habitant·es d'Incourt. Mais il a fallu par exemple plus de vingt ans et un plan public de financement pour qu'enfin la commune mettent des crèches à disposition des jeunes parents. A cette allure, les bébés d'aujourd'hui seront peut-être les premiers aîné·es à bénéficier de structures d'accueil chaleureuses et médicalisées sans devoir quitter leur village. Cerise sur le gâteau, le Collège a récemment balayé d'un revers de main le projet de « maison d'urgence pour femmes en situation précaire » initié par le CPAS et pourtant pourvu d'un confortable subside régional. N'y aurait-il pas de femmes victimes de violences conjugales sur la commune ? Voilà un triste exemple d'initiative prise par un mandataire politique, en dehors du triumvirat, et enterrée par ce dernier malgré les subsides obtenus et sa haute valeur éthique, saluée par le gouvernement wallon.



# Des instances de consultation citoyenne négligées

Il reste bien quelques commissions consultatives citoyennes à Incourt. Certaines végètent. (Commission D'autres. comme la CCATM consultative d'aménagement du territoire et de la mobilité) sont vampirisées par la majorité. Après un beau lancement témoignant d'une énergie et d'une volonté de remplir pleinement son rôle de proposition et d'avis, le CCCA (Conseil consultatif communal des Aînés) désespère d'être écouté par le Collège. La Commission locale de Développement rural (CLDR) est morte à force d'attendre son renouvellement.

#### Un service à la population qui prend l'eau

Ne nous y trompons pas : boudins-compotes, concerts, archives historiques, fêtes en tout genre, réseaux sociaux, nos échevins sont sur tous les fronts !... mais qu'en est-il de la gestion de la commune ? Absentéisme et cadre non rempli sont symptomatiques de difficultés de gestion récurrentes qui pèsent sur la qualité des services offerts aux habitant·es.



## Pour que ça change!

La future politique communale est suspendue à la décision du bourgmestre de se représenter ou non devant les électeur trices cette année. Ce n'est un secret pour personne, encore moins au sein du Collège (en témoigne la blague perfide qui a circulé sur facebook en fin d'année annonçant, photo et écharpe mayorale à l'appui, le remplacement du mayeur), le plus ancien bourgmestre du Brabant wallon n'est plus vraiment capable d'assumer sa fonction. Mais il ne semble pas vouloir passer la main et partir la tête haute, fort des réalisations de sa jeunesse. Le suspens des prochaines élections se résume en une alternative : soit il y aura une liste EPI (menée ou non par le patriarche), soit la majorité se déchirera.

Quel que soit le cas de figure, il faut une seconde ou une troisième liste de personnes dynamiques, motivées, qui ne veulent plus se taire et ne se contentent plus de pain et de jeux. Pas un rassemblement de grincheux et de Nimby, non! mais des citoyens et des citoyennes qui veulent agir au niveau local, pour l'intérêt public.

Notre objectif est de construire une liste dynamique et crédible, capable de constituer une alternative au train-train du « on a toujours fait comme ça », à la promotion individuelle et au clientélisme et de montrer que d'autres voies sont davantage porteuses de cohésion sociale, de progrès et de respect des femmes, des enfants scolarisés dans nos écoles, de nos aînés, de l'environnement, de la mobilité, du sport pour tous, d'une citoyenneté internationale.

### Pour nous contacter ...

#### Nos 3 conseillères communales

#### Carole Crabbé

Rue de Longpré, 8 à Incourt carole-crabbe@skynet.be 0498 77 23 13

#### **Muriel Flamand**

Chaussée de Namur, 57 à Roux-Miroir muriel.flamand@skynet.be 0494 61 43 52

#### **Colette Prevost-Migeal**

Rue d'Incourt, 9 à Opprebais cprevostmigeal@gmail.com 0498 120 621

#### Nos 2 conseiller·ères CPAS

#### Jean-Louis Migeal

Rue d'Incourt, 9 à Opprebais 010 88 83 99

#### **Geneviève Minne**

Rue d'Incourt, 24 à Opprebais gmin4040@gmail.com



# Décidons d'être actifs ensemble pour porter ce changement.

Ne votons plus par habitude, pour nous endormir entre deux élections. De grands enjeux sociétaux et environnementaux sont à notre porte, ici et maintenant. La transition entre le monde d'hier et le monde de demain doit se réaliser à tous les niveaux, pas seulement chez les citoyen·nes mais également au niveau politique qui recèle une puissance d'action et a un devoir d'exemple bien plus considérable encore que chacun·e d'entre nous.



## RETROUVONS-NOUS LE MERCREDI 27 MARS 2024, À 19H00 AU MOULIN D'OPPREBAIS

Nous vous invitons à une rencontre autour de l'avenir de nos villages et de notre commune.

Venez partager vos souhaits.

Venez discuter de vos actions et de vos projets.

Ensemble, donnons un avenir à Incourt!



Contactez notre locale d'Incourt incourt.ecolo@gmail.com www.incourt.ecolo.be



**Dessins de Dominique Deconinck** 

www.facebook.com/ecoloincourt/

#### **DEVENIR MEMBRE**

Participez ou Engagez-vous en tant que membre J'ai l'occasion d'agir, de soutenir, de m'informer et donc de participer. https://ecolo.be/participer/

